

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX — 29, rue Grande-Boulevard, Tél. 37.12.
 TOURCOING — 23, rue Carnot, Tél. 437.
 LILLE — 11, rue Faidherbe, Tél. 33.31.
 PARIS — 29, boulevard Poissonnière, Tél. Trovannes, 17.84.
 MOUScron — 105, rue de la Station, Tél. 3.64.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Roboux
 Alfred Roboux
 Madame Alfred Roboux

ABONNEMENTS	
Nord et Départements limitrophes :	
3 mois	100 fr.
6 mois	190 fr.
1 an	350 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	110 fr.
6 mois	200 fr.
1 an	370 fr.
Compte chèques postaux : Lille 67	

Les entretiens au quartier général du Führer ONT FAIT RESSORTIR la résolution inébranlable de l'axe de mobiliser toutes les énergies pour la victoire

Berlin, 21 décembre. — La presse du matin commente abondamment les entretiens politiques et militaires du Führer avec le comte Ciano et le maréchal Cavallero. Les titres des journaux font ressortir la résolution inébranlable de l'axe de mobiliser toutes les énergies pour la victoire, résolution qui a précédé à ces conversations et insisté sur la parfaite concordance de vues et l'amitié qui les ont caractérisées. Les commentaires opposent à cette solidarité germano-italienne les rivalités d'intérêts et les divergences de vues qui régnaient dans le camp ennemi.

« Le Reich et l'Italie, écrit « Der Morgen » luttent en commun pour un idéal commun qui est la libération de ces deux peuples jeunes de la tutelle étrangère, qui prétend les enfermer et les étouffer dans un espace insuffisant. Les ennemis de l'axe ne sont pas seulement les ennemis de la guerre, mais les ennemis de la vie humaine et de la civilisation. Pour le Reich, il ne s'agit pas de conquête, mais de libération et de justice. »

Un premier pas important vers les bonnes relations de la France avec l'axe

On lit dans le « BRUSSELS ZERGER » En commentant la visite du chef du gouvernement français au quartier général du Führer, les milieux officiels allemands soulignent, à tort ou à raison, le déroulement historique des événements depuis l'armistice, la politique de Montoire et la trahison commise par des généraux et amiraux français, ainsi que la lettre adressée par le Führer au Maréchal Pétain et la réponse de ce dernier.

Les commentaires de la presse anglaise

On apprend de Stockholm que le ministre des Affaires étrangères britannique au grand quartier général du Führer ainsi que la conférence des puissances de l'axe, ont suscité une vive émotion en Angleterre. Les journaux londoniens estiment que les points saillants ont dû être à l'ordre du jour : réajustement des relations franco-allemandes en tenant compte du développement de la situation en Afrique du Nord, défense de l'Italie, plans stratégiques de l'axe de l'Afrique du Nord.

La guerre menée par l'axe est semblable à une mosaïque dont chaque pierre est posée à la bonne place et au moment opportun

Commentant la nouvelle rencontre du Führer avec le comte Ciano, l'agence italienne Stefani déclare : « Au cours de ces entretiens, les grandes questions qui préoccupent particulièrement les puissances de l'axe ont été traitées avec une précision et une clarté sans précédent. La guerre menée par l'axe est semblable à une mosaïque dont chaque pierre est posée à la bonne place et au moment opportun. Les hommes qui travaillent savent que l'édifice à construire est destiné à braver les siècles. C'est pourquoi toutes les décisions ne sont prises qu'après mûre réflexion. »

Le patriarche de Venise assiste à la cathédrale Saint-Marc à des prières pour la victoire

Rome, 21 décembre. — Le cardinal Piazza, patriarche de Venise, a assisté dimanche, à l'église Saint-Marc, aux prières prescrites par lui en faveur de la victoire.

Un prix de vertu à un aumônier prisonnier

Paris. — L'Académie française vient de décerner un prix de 2 000 fr. à un aumônier militaire du régiment IVC, au titre d'un comte d'histoire intitulé « Asile de Noël ».



Dans les régions occupées, l'ordre est assuré par des volontaires cosaques que voici en patrouille dans une vallée du Caucase. (Sado.)

La bataille se poursuit avec violence dans le secteur Don-Volga

Le point d'appui de Welikije-Luki est à présent défendu

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHNER, 21 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées communique : Dans le secteur Don-Volga, les combats acharnés se poursuivent. Au cours de violentes batailles, auxquelles participent des formations blindées et des formations d'infanterie, les Soviétiques ont subi de lourdes pertes, notamment en matériel. Au dernier moment, plus de 10 tanks ennemis ont été détruits dimanche dans le secteur du Don.

Sur le cours moyen du Don, l'ennemi qui, depuis plusieurs jours, était passé à l'attaque au moyen de très importantes masses de formations blindées, a réussi à pénétrer dans le front défensif régional. Cette opération a été évitée par les unités navales allemandes du type léger et par les unités de chars.

En Tunisie, des divisions allemandes ont été envoyées en renfort. Les combats continuent avec la même violence.

En Italie, les formations allemandes ont subi de lourdes pertes. Les combats continuent avec la même violence.

SIR STAFFORD CRIPPS DOIT AVOUER QUE L'ANGLETERRE MANQUE D'AVIONS

La Luftwaffe y a fait de graves dégâts et l'industrie aéronautique britannique a perdu l'année dernière un nombre considérable d'heures de travail

Genève, 21 décembre. — Le service d'informations britannique annonce que vingt-quatre heures après un court-circuit qui arrêta le travail dans une fabrique d'avions de Londres, Sir Stafford Cripps, ministre de la Production aéronautique, nomma un nouveau directeur avec pleins pouvoirs dictatoriaux et prononça à ce sujet, dimanche soir, un discours radiodiffusé qui contenait les déclarations suivantes :

« Le pays ne peut se permettre une perte quelconque de travail. Les avions militaires sont indispensables et il ne tolérera jamais des pratiques qui pourraient entraîner une diminution de la production. Si un grand nombre d'heures de travail n'avaient pas été perdues l'année dernière, l'Angleterre posséderait actuellement un plus grand nombre d'avions. »

S'adressant aux chefs d'entreprises, Sir Stafford Cripps déclara que ceux d'entre eux qui ne s'adonnaient pas avec toutes leurs forces à la production d'avions, étaient des traîtres.

Pendant près de deux heures, la Luftwaffe a pilonné le port de Hull, en Angleterre

Au cours d'un raid sur l'Allemagne, les Anglais ont perdu 12 avions

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHNER, 21 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées communique : Après que des bombardiers anglais isolés eurent attaqué de jour la région frontalière du Nord-Ouest de l'Allemagne, l'ennemi a effectué dans la nuit un raid sur plusieurs localités, particulièrement sur Duisbourg. Des bombes explosives et incendiaires ont provoqué de sérieux dégâts, particulièrement dans les quartiers habités et à certains édifices publics. Il y a des victimes parmi la population civile. Des chasseurs de nuit et la D.C.A. ont abattu 12 avions anglais.

En outre, au cours de la journée, six bombardiers quadrimoteurs ont été descendus au-dessus du territoire français, tandis que trois autres appareils ennemis étaient abattus en mer.

La nuit dernière, la Luftwaffe a déclenché un raid violent sur le port de Hull situé à l'embouchure du Humber. Tous les avions allemands ont regagné leurs bases.

Berlin, 21 décembre. — Dans la nuit du 20 au 21 décembre, des avions de combat allemands du type « Do 27 », ont attaqué le port de Hull. Au moment où la première vague survolait l'embouchure du Humber, les Britanniques tentèrent, par un puissant tir de barrage, de disperser les assaillants mais ceux-ci poursuivirent leur vol et lancèrent des bombes de lourd calibre sur les installations maritimes et d'autres objectifs de l'économie de guerre. Pendant plus d'une heure trois quarts, cet important port de transbordement, avec ses nombreux docks et chantiers navals, ainsi que ses imposantes entrepôts, a retenti d'explosions de bombes. Dans le quartier du port, ainsi que dans la partie ouest et sud-ouest de la ville, de nombreux et vastes incendies ont été allumés. Des chasseurs nocturnes britanniques qui tentaient d'intercepter les appareils allemands n'ont eu aucun succès. Tous les avions allemands sont rentrés à leurs bases.

Cent trois avions anglais abattus du 13 au 19 décembre par l'aviation allemande

Berlin, 21 décembre. — Le D.N.B. apprend que du 13 au 19 décembre, l'aviation allemande a abattu en combat aérien 103 appareils anglais et américains. De ces appareils, 26 ont été descendus au-dessus du territoire du Reich et des régions occupées ; 30 dans le ciel de Libye, et 47 sur le front algéro-tunisien. Ce total ne comprend pas les appareils ennemis abattus par l'aviation italienne.

En quelques jours, 6.500 prisonniers libérés par la relève dans leurs foyers

Amsterdam, 21 décembre. — Selon le service d'informations anglais, le dernier train de la 2^e tranche de la relève est arrivé hier à Compiègne. Il ramenait 1.758 rapatriés. Ce important contingent porte à plus de 6.500 le nombre des prisonniers rendus à leurs foyers en quelques jours.

Le prochain convoi est attendu le 8 janvier, il ramènera un nombre important de prisonniers libérés.

A Vichy

Vichy, 21 décembre. — De nombreux prisonniers libérés au titre de la relève, sont arrivés dimanche soir, à Vichy. Ils venaient tous de camps lointains de la Pologne. Ils ont été reçus par plusieurs personnalités, notamment le général Campet, représentant le maréchal Pétain, le représentant du président Laval et M. Léger, maire de Vichy.

Ce dernier a souhaité la bienvenue aux prisonniers ainsi que le général Campet, qui leur a apporté le salut et les directives du chef de l'Etat. L'un des prisonniers, artisan menuisier de la région vichyssoise, a exprimé sa joie de retrouver son foyer et a dit sa volonté et celle de ses camarades de refaire une France digne de son passé.

POUR LA PROTECTION de l'enfance et de la race : LE CARNET DE SANTÉ EST INSTITUE et l'examen pré-nuptial est rendu obligatoire

D'importantes mesures viennent d'être prises pour la protection de l'enfance et de la défense de la race. Le carnet national de santé est institué. Il permettra de suivre de façon continue l'état de santé de chaque Français.

D'autre part, les consultations pré-nuptales sont obligatoires dans certains cas ; une surveillance sanitaire et sociale très étroite sera exercée sur les enfants de moins de six ans.

Enfin toute personne désirant contracter mariage devra se soumettre à un examen médical préalable. Le choix du médecin est entièrement libre. Le résultat de cet examen demeurera confidentiel. Il a pour seul but de mettre les futurs époux en face de leurs responsabilités, mais en aucun cas, la célébration du mariage ne pourra être refusée pour un motif physiologique.

L'Amérique et l'Angleterre vivaient "en paix" Darlan vint et... L'AMERTUME, LA MENACE MÊME, PERCENT AUX COMMUNES

M. Robert Murphy, représentant de M. Roosevelt, en Afrique du Nord

Stockholm, 21 décembre. — Le correspondant londonien du « Daily Post » écrit : « Les informations que l'on possède sur la dernière séance secrète des Communes confirment que la noble attitude du comte de Paris Vichy, bien informé, fut étonnée de la lettre personnelle adressée le 16 novembre à M. Pierre Laval, chef du gouvernement, par le comte de Paris, qui se trouvait à Rabat au moment de l'attaque américaine contre l'Afrique du Nord. »

Le comte de Paris rapporte comment les dissidents interrompirent le courant électrique pour qu'on ne puisse entendre les nouvelles de la métropole et les ordres donnés par le maréchal Pétain. Il demanda donc au gouvernement français de lui préciser sa situation affirmant de nouveau son dévouement à l'égard du maréchal Pétain.

De retour à Paris, M. Laval s'entretient avec plusieurs ministres

Paris, 21 décembre. — Le président Laval est arrivé, lundi, à 11 h. 15, à la gare de l'Est, accompagné par M. Bichselmann, ministre secrétaire d'Etat à la production industrielle et aux communications et par M. Rochat, ambassadeur de France, secrétaire général du ministère des affaires étrangères.

A son descente du train, le chef du gouvernement a été accueilli par le Dr Schenbach, conseiller à l'ambassade d'Allemagne ; MM. Cathala, ministre secrétaire d'Etat aux finances et à l'économie nationale ; de Besson, délégué général du gouvernement français dans les territoires occupés ; Bouquet, secrétaire général pour la police, et Bussière, préfet de police.

Le président Laval s'est immédiatement rendu à l'hôtel Majestic, où il a reçu les membres du gouvernement présents à Paris, MM. Cathala, Abel Bonnard, ministre de l'Education nationale ; le docteur Grassein, délégué général du gouvernement français dans les territoires occupés ; Bouquet, secrétaire général pour la police, et Bussière, préfet de police.



M. Trochu, président du conseil municipal de Paris, et M. Verley, maire de Dunkerque, sont allés s'incliner sur le tombeau du Soldat inconnu, où ils ont déposé une couronne de fleurs.

A propos d'un geste rituel

Le mystérieux roi d'Arabie, Ibn Saoud, qui, depuis près de deux ans, observe une réserve complète et qui, même, s'obstinait à rester en dehors des cérémonies religieuses dans la ville sainte de l'Irak, vient d'affirmer de nouveau sa présence et son autorité par une manifestation significative. A l'occasion du fameux pèlerinage qui rassemble chaque année les croyants à La Mecque, le prince a fait un geste rituel qui retient l'attention des spécialistes des affaires musulmanes : il a officiellement prononcé un discours mi-religieux mi-politique qui pose en principe l'indépendance de son pays et la prééminence de sa dynastie.

Il est impossible de ne pas rapprocher cette manifestation de l'attitude des Anglo-Saxons qui, par de nombreuses manœuvres d'encerclement, tentent en ce moment de former une Arabie prétendument indépendante, mais qui, en réalité, serait gouvernée par un agent entièrement à la dévotion de Londres et de Washington.

On sait, en particulier, que, depuis longtemps déjà, l'intelligence servile opérée largement par les populations éduquées et, d'autre part, de récentes informations nous renseignent sur des spéculations

américaines sont arrivés en Arabie et qu'ils y font de nombreuses explorations de terrain et tentent d'obtenir d'importantes concessions. Or, jusqu'à présent, les Arabes ont repoussé toutes les demandes. C'est pour cela, que les Etats-Unis, want d'un procédé qui leur est habituel, ont été obligés de recourir à des « délégués techniques » et qu'ils s'efforcent de contrebalancer, sans aucun scrupule, l'influence anglaise qui, il faut le reconnaître, n'a jamais été si forte en Arabie.

Et l'on assiste dans le Moyen-Orient à une lutte de prestige entre l'Angleterre et l'Amérique, lutte qui ressemble beaucoup à celle qui a lieu en Espagne, où l'on voit les deux puissances se disputer la possession d'importantes concessions africaines et qui, un peu partout, d'ailleurs, affirme la volonté des Etats-Unis de profiter de la guerre pour assoir solidement leur hégémonie économique dans le monde.

Mais la position que vient de prendre le roi d'Arabie pourrait, en réalisant autour de sa dynastie le bloc de tous les Arabes et de tous les Mahométans, rendre difficile, sinon impossible, l'encerclement projeté par Washington. A partir de maintenant, il faut compter, plus encore que par le passé, avec l'opposition de la très grande majorité des populations éduquées.

LES ENTRETIENS DE LISBONNE CONSACRENT LA SOLIDARITÉ HISPANO-PORTUGAISE

devant le conflit mondial et le péril communiste

Lisbonne, 21 décembre. — Répondant au discours de M. Salazar, le général Jordana, ministre espagnol des affaires étrangères, a déclaré : « La création du bloc ibérique a donné naissance à une nouvelle entité appelée à exercer une action efficace dans la politique internationale pour la sauvegarde de la paix et de hautes valeurs morales. Le bloc formé par les nations ibériques concrétise leur volonté commune de rester en dehors du conflit, non pour des motifs égoïstes, mais en considération des risques les plus graves. »

Le ministre rappela alors l'épave de la guerre civile espagnole, au cours de laquelle les fils de l'Espagne virent leur pays pour la défense de la culture occidentale.

« Avec la même énergie, poursuivra-t-il, nous nous efforçons de maintenir la position internationale que nous avons conquise, car nous croyons qu'ainsi nous lutterons dans la paix, pour la même cause qu'il y a quelques années, dans la guerre. »

Cette conviction soude le bloc ibérique. Nous sommes persuadés que le jour viendra où l'on écartera les paroles réfléchies qui faciliteront l'organisation future du monde. L'Espagne et le Portugal affirment leur espoir que la politique du bloc ibérique leur rendra, dans la famille des peuples, la place d'honneur qu'ils occupent déjà. »

Le ministre a conclu en exprimant le souhait qu'un jour le désir de son pays de contribuer à la pacification du monde puisse se réaliser.

EN AFRIQUE

A BENGHASI, bombardé de nouveau, l'incendie fait rage dans les installations portuaires

Vingt-cinq avions anglo-américains abattus au-dessus de l'Afrique du Nord et de la Méditerranée

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHNER, 21 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées communique : En Libye, activité locale. Dans la nuit du 20 au 21 décembre, le port de Benghazi a été bombardé. Sur un navire de commerce de moyen tonnage a été effectué un dommage.

En Tunisie, des sections avancées des troupes de l'axe ont déployé une vive activité. Des groupes ennemis ont été repoussés. Des formations aériennes italiennes ont de nouveau bombardé avec succès les installations portuaires de Bizerte et de Philippeville ainsi que les navires qui s'y trouvaient à l'ancre. Malgré le violent tir de barrage, nos avions ont réussi à survoler et à toucher à plusieurs reprises les objectifs visés.

En Méditerranée, l'ennemi a perdu 11 avions. Trois appareils allemands sont manquants.

Rome, 21 décembre. — Le grand quartier général communique : Au cours d'attaques que l'ennemi a déclenchées contre nos colonies dans la région des Syrtes et qui sont restées sans résultat, 4 avions anglais ont été abattus en combat aérien. Il n'y a aucune perte de notre côté. Au cours de ces attaques, des tentatives de harcèlement, entreprises par des chars de combat de type léger, ont été nettement repoussées.

En Tunisie, des sections avancées des troupes de l'axe ont déployé une vive activité. Des groupes ennemis ont été repoussés. Des formations aériennes italiennes ont de nouveau bombardé avec succès les installations portuaires de Bizerte et de Philippeville ainsi que les navires qui s'y trouvaient à l'ancre. Malgré le violent tir de barrage, nos avions ont réussi à survoler et à toucher à plusieurs reprises les objectifs visés.

En Méditerranée, l'ennemi a perdu 11 avions. Trois appareils allemands sont manquants.

Berlin, 21 décembre. — Le D. N. B. apprend qu'au cours de la journée du 20 décembre, des chasseurs allemands ont entré en contact dans le ciel de Cyrénaique avec une formation d'avions anglais du type « Curtiss ». En un temps relativement bref, les « Me 109 » ont abattu trois avions ennemis sans éprouver eux-mêmes de pertes.

Berlin, 21 décembre. — Le D. N. B. apprend qu'au cours de la journée du 20 décembre, des chasseurs allemands ont entré en contact dans le ciel de Cyrénaique avec une formation d'avions anglais du type « Curtiss ». En un temps relativement bref, les « Me 109 » ont abattu trois avions ennemis sans éprouver eux-mêmes de pertes.

Dans la nuit du 20 au 21 décembre, des avions de combat allemands ont poursuivi le bombardement du port de Benghazi. Plusieurs bombes de calibre lourd ont atteint les installations portuaires. De nombreux incendies ont été déclenchés dans les hangars et dans les entrepôts de la ville. A la lueur des fusées éclairantes, les aviateurs allemands ont pu repérer un navire de commerce de 4 000 tonnes se trouvant au mouillage au large de Benghazi. Le navire, qui fut immédiatement



M. Marc Bernard, qui s'est vu attribuer le prix Goncourt 1942 pour son ouvrage : « Percils à des enfants ».



M. Robert Gaillard, qui a obtenu le prix Théophraste Renaudot 1942 pour son roman écrit en captivité : « Les liens de chaîne ».

Les pré-triages de la Loterie nationale

La 3^e distribution des primes de la Loterie nationale pour les billets de 1-10^e de billets de la 2^e tranche a eu lieu. Tous les billets se terminant par 910 gagnent 400 fr. dans la série B. Les prochaines distributions de primes auront lieu les 26, 28 et 30 décembre.

L'Amérique et l'Angleterre vivaient "en paix" Darlan vint et... L'AMERTUME, LA MENACE MÊME, PERCENT AUX COMMUNES

Stockholm, 21 décembre. — Le correspondant londonien du « Daily Post » écrit : « Les informations que l'on possède sur la dernière séance secrète des Communes confirment que la